

Juan Luis Gallardo

## «El Ayuntamiento está saturado»

Juan Luis Gallardo, militante del PCC, pasó de ser alguien totalmente desconocido a ser una persona, o muy apreciada o muy odiada, debido a su actuación al frente del PCC y en aquella famosa elección de alcalde que posibilitó a Montserrat Tura convertirse en la alcaldesa de Mollet. Dentro de dos meses se cumplirán dos años de aquel 30 de junio. En la actualidad, desde el pacto del 23-F de 1988, es concejal de Participación Ciudadana. Nuestra primera sorpresa al ver a Gallardo para realizarle la entrevista fue el lastimoso estado de su despacho, la pintura se está cayendo de la pared, no tiene apenas ventilación, y allí pueden estar cuatro o cinco personas más. Por contra, los despachos de la mayoría de concejales cuentan con un buen aparato de aire acondicionado, una mesa para que se puedan celebrar reuniones, es decir, mimados y cuidados hasta el más mínimo detalle.

No se cree político sino, simplemente, «aprendiz de comunista, intento con mi granito de arena, construir una sociedad más justa de lo que tenemos, porque hay mucha diferencia de los que tienen mucho a los que tienen poco, o nada. No soy político porque creo que el político es el que vive de la política, yo no vivo de la política, vivo de mi trabajo. Intento, aplicando la política del partido beneficiar de una forma altruista y desinteresada, la calidad de vida de las personas que viven en Mollet».

## Participación ciudadana: Relaciones ciudadano-Ayuntamiento

A raíz del pacto del 23-F, con dieciséis concejales en el equipo de Gobierno, se tuvieron que crear concejalías con unos nombres demasiado genéricos como pueden ser los casos de Serveis Personals o el propio de Participació Ciutadana.

Juan Luis Gallardo, su máximo responsable de esta cartera, nos define cuál es su misión al frente de la concejalía: «En primer lugar, he de decir, que la concejalía de Participación Ciudadana e Información es de reciente creación, ya que se creó a

partir del pacto. Antes, esta concejalía la llevaba directamente la Alcaldía, se hacían trabajos de forma esporádica, se hacía un trabajo momentáneo y circunstancial pero Mollet tiene una tradición asociativa importante y necesitaba una persona dentro del equipo de gobierno. La misión de esta concejalía es doble, ya que son dos responsabilidades dentro de la misma: Información y Participación Ciudadana. Información se trata de informar al ciudadano de lo que ocurre en el Ayuntamiento que le puede afectar directa o indirectamente, de los aconteci- tos asociados en entidades. mientos más importantes que se puedan debatir dentro del Ayuntamiento, de recojer y recabar la información que pueda afectar al Ayuntamiento para aplicar después la política municipal correspondiente y de intentar tener un lazo con los medios de comunicación locales. La persona que se encargaba de esta misión ya no está, era el asesor periodístico, con la intención de cambiar de nomenclatura, no se acordó en el pleno correspondiente, pero se está andando el camino y esperemos llegar al final. Es la persona que canalizará todo el trabajo que la

concejalía de Información desarrolla y lleva a cabo. Sería el responsable de comunicación e imagen y sería el que canalizaría toda la información que generase el Ayuntamiento hacia el exterior y sería el receptor de toda la vida ciudadana que pueda repercutir en él.

La segunda responsabilidad que recae en la concejalía encabezada por Juan Luis Gallardo es la Participación Ciudadana: «El nombre -nos rectifica Gallardo- de Relaciones Ciudadanas es intentar que hava una concejalía que tenga unas relaciones con el ciudadano o con es-Existen tres tipos de entidades: las de representación, que representan a un ciudadano que forma parte de una asociación de vecinos de una forma general, al margen de estar integrados en una entidad cultural, deportiva, etc. Estas entidades representan a barrios. Pienso que una entidad que ha de tener un vínculo con esta concejalía son las asociaciones de vecinos. También pueden haber relaciones ciudadanas o entidades de otro tipo a través de otras concejalías como la de Cultura o la de Deportes, Enseñanza, etc. Las relaciones ciudadanas significa buscar el



cauce más idóneo para intentar que los ciudadanos participen en la gestión municipal, porque además está recogido en la Constitución, en la Ley de Régimen Local. Esta concejalía trata por todos los medios que el ciudadano participe en algo que le pueda afectar de forma directa y que pueda participar y opinar en algo que pueda afectarle de forma indirecta. Hay multitud de ejemplos, como el desvío de la Nacional 152, los afectados son los habitantes de la Ronda de Oriente, ya que la carretera pasa por debajo de su calle. El tema de la Illa de Vianants, ya que hemos hecho participar a los comerciantes de la zona Centro y a su asociación de vecinos, a los comerciantes, ya que son las personas afectadas porque tenían que pagar parte de la Illa de Vianants. Se trata de intentar buscar en cada uno de los momentos en los que hay que hacer un trabajo concreto la máxima participación del ciudadano en los temas municipales».

Uno de los temas polémicos que han surgido en Mollet en los últimos meses ha sido la segunda fase de la Illa Peatonal, el concejal de Participación Ciudadana e Información cree que la polémica ha surgido en el momento que se dieron cuenta que la Rambla iba a ser cortada a la altura de la calle Anselmo Clavé. Hemos de tener en cuenta la parte positiva, que significa que la plaza de Catalunya alarga la Rambla porque será zona peatonal. Los informes presentados por la Policía Municipal y por los técnicos, son positivos, ya que se ha de remodelar la circulación en la parte central de Mollet, en este caso, Anselmo Clavé necesitaba una salida. La salida era, bien por la calle Balmes hacia la Riera Seca, o bien pasar por la Rambla. No hay que ser tan pesimista cuando la Rambla está cortada en varios sitios, una en la plaza Catalunya, otra en la carretera, y en la calle Ejército Español está dividido en dos. La polémica surgió cuando hubo personas que se dieron cuenta que aquello podía romper la estética de la Rambla histórica de Mollet. Precisamente, en el libro que ha publicado Joan Solé Tura vemos la Riera Caganel totalmente abierta, no había Rambla en este caso. Creo que esta polémica ha surgido demasiado tarde porque había tiempo material para haberlo hecho,

rando o discutiendo la posibilidad de modificar el proyecto. Está hecha a destiempo».

## ciudadana: ¿Bailar con la más fea?

Tener el contacto directo con la población tiene unos claros inconvenientes. El más importante es ser el receptor de los problemas que más afectan a la población de Mollet. Para Juan Luis Gallardo: "Efectivamente, tiene razón. No creo que sea con la más fea sino con la más atractiva porque son IAS que de una forma desinteresada están intentando mejorar la calidad de los barrios que es competencia exclusiva del Ayuntamiento. Hay que tener muy bien considerado el trabajo de forma desinteresada de estas asociaciones, que se preocupan, no en plan reivindicativo como se hacía antes, sino de forma dialogante, colaboracionista de trabajar conjuntamente con el Ayuntamiento para encontrar solución a los problemas. Este Ayuntamiento tiene grandes problemas de relaciones, ya que, las quejas a parte de introducirlas en el Registro Municipal, en el registro de entrada para que vaya a la concejalía correspondiente



COLEGIOS - FABRICAS - EMPRESAS -

CONVENCIONES



Antònia Castells I Comadran

- Estampes 1.ª Comunió
- Regals 1.ª Comunió

cuando se estaba elabo-

- Participacions de Noces
- Bosses de Bateig
- Material Escolar
- Objectes de Regal
- Material Oficina
- Material informatic

Placa Prat de la Riba, 20. Tel. 593 01 40

MOLLET DEL VALLES